
閲覧用 

寺ケ池公園リニューアル計画（案）に対するパブリックコメント意見及び市の考え方一覧 

 

 令和７年２月２１日（金）～令和７年３月１９日（水）まで、市ホームページ及び市内の主な公共施設において公表し、寺ケ池公園リニューアル

計画（案）に対するパブリックコメントの意見募集を実施しましたところ、４２人より５２件の貴重なご意見をいただきました。 

 ご協力、ありがとうございました。これらのご意見と、ご意見に対する市の考え方は下記のとおりです。 

 

◆分類について 

変更 ご意見を受けて、寺ケ池公園リニューアル計画に変更を加えました。 ０件 

包含 ご意見の趣旨等は、寺ケ池公園リニューアル計画に含まれています。 ３件 

参考 
ご意見の趣旨等は、寺ケ池公園リニューアル計画に含まれていますが、ご提案内容は今後の取り組みの参考等とすべきと

考えます。 
２２件 

その他 ご意見につきましては、寺ケ池公園リニューアル計画に反映しないものとします。 ２０件 

 

番号 分類 ﾍﾟｰｼﾞ ご意見（の概要） 市の考え方  

1 その他 

42 

59 

60 

寺ケ池公園の西側に駐車場が無く、利用しにくいので弁

天山広場等に駐車場の設置を要望します。 

現在、西側の利用者は少ないように感じます。せっかく

の寺ケ池の景色を展望出来る場所なのにもったいないと

思われるので、駐車場を設置し、利用促進を図りましょ

う。 

 

令和 6 年 8 月に実施した関連団体ヒアリングにおいて、

「西側道路は小学校の通学路に指定されているが、道路

幅員が狭く危ないため、西側に駐車場整備は不適格だと

思う」というご意見をいただいており、本計画に反映し

ていませんが、いただいたご意見は参考とさせていただ

きます。 



2 参考 64 

寺ケ池公園にカフェ（出来れば犬同伴で利用できるもの）

の開設を要望します。 

狭山池には『コメダ珈琲』や『洋菓子店』を開設してお

り、賑わっています。寺ケ池の景色を展望できる店があ

ると、かなりの集客が見込めると思われます。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、様々な利活

用方法を検討してまいります。 

3 参考 
61 

63 

現在公園を 1 周する場合、一部狭い砂利道を通らないと

いけないので、1 周すべてキレイな舗装遊歩道にしてマラ

ソンコース（散歩コース）にして欲しい。 

（狭山池の遊歩道がイメージ） 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出を図り、ウ

ォーキング・ランニングルートの設定についても検討し

てまいります。 

4 その他 

32 

36 

39 

40 

中学生です。 

バスケの練習ができる施設を作ってほしいです！ 

バスケのゴールがあるところがないので、よろしくお願

いします！ 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「バスケットゴール」を求める声が少ない結果とな

っており、本計画に反映していませんが、いただいたご

意見は参考とさせていただきます。 

5 参考 

61 

62 

63 

ゾーン分けした開発プランや子どもや若い世代などのこ

れからの河内長野を支えていく世代に寄り添った公園作

りの方針には好感を持てる。 

アンケートではランニング、ウォーキングでの利用者が

かなり多いため、ゾーンも大事であるが周遊園路の整備

は重要であると考える。多くの人が四季の広場から北堤

まで行き、西を通って四季の広場まで帰ってくる。特に

西側から四季の広場まで戻ってくる際に、かなりの急勾

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出を図り、ウ

ォーキング・ランニングルートの設定についても検討し

てまいります。 

また、整備工事につきましては、P62 のスケジュール（予

定）に記載のとおり、令和 8 年度より順次進めてまいり

ます。 



配で鬱蒼と茂った道を通ることになる。ここの整備は必

要と考える。 

10 年という計画は非常に長く、現在アンケートに答えた

子どもたちや親は、完成した公園では遊ぶ年齢ではなく

なってしまう。出来るところから、速やかに着手して欲

しい。 

 

6 参考 
61 

63 

公園の遊歩道がとにかく夜、暗い。 

夜のランニング、ウォーキングなど暗くて怖い。 

防犯的にももっと照明を設置して明るくしてほしいで

す。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出に向けて検

討してまいります。 

7 参考 47 

こどもからお年寄りまで楽しめる「足つぼロード」を作

ってはいかがでしょうか。 

色々な種類（玉砂利、丸太、砂など）でつぼを刺激した

り、小高い山や小川など裸足で歩く面白い場所があれば

と思います。足洗い場があれば、なおよろしいかと。 

他の自治体のものがとても楽しそうだったので提案しま

した。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、子どもを中

心に様々な人が楽しめる公園になるよう検討してまいり

ます。 

 



8 包含 47 

身体的に障害のある子供たちが遊べる場所は限られてい

ます。最近は、インクルーシブ遊具（障がい児も健常児

も遊べるような遊具）がある公園が少ないですが出来て

います。そのような環境を作っていただけると障害児の

娘も公園で遊べるようになるのでお願いします。 

 

P47 の基本方針に記載のとおり、インクルーシブの視点

を取り入れ、誰もが自由な遊び方ができる空間の創出に

向けて検討してまいります。 

 

9 包含 

47 

48 

50 

ただただ広いだけの公園は不要。 

近隣の市にあるような大きな遊具と駐車場を設置してほ

しい。 

近隣の市に比べて河内長野市の公園の遊具はレベルが低

すぎる。子どもを連れて遊びに行くのに河内長野市内の

公園は候補に入ってこない。近隣の市の公園に行き、公

園付近でお昼ご飯などを買います。 

もう少し子育て世代（幼児や小学生）に寄り添った開発

をお願いしたい。子育て世代が入ってきたくなるような

大きな遊具がある公園を希望します。 

 

遊具につきましては、P48 のゾーニングに記載のとおり、

それぞれのエリア特性に応じた子どもの遊び場の創出に

向けて検討してまいります。 

駐車場につきましては、P50 の「四季の広場付近」の整

備方針に記載のとおり、駐車場の拡張を予定しておりま

す。 

 

10 その他 

42 

59 

60 

弁天山公園側にも駐車場を作って下さい。 令和 6 年 8 月に実施した関連団体ヒアリングにおいて、

「西側道路は小学校の通学路に指定されているが、道路

幅員が狭く危ないため、西側に駐車場整備は不適格だと

思う」というご意見をいただいており、本計画に反映し

ていませんが、いただいたご意見は参考とさせていただ

きます。 

 



11 参考 
47 

48 

例えば小野市のひまわりの丘公園のような、高学年の子

供から幼児まで遊べるような、他県他市からもわざわざ

遊びにきたくなるような公園を作ってほしい。遠方から

もリピートして来たくなる公園を作ることで、近隣の飲

食店やスーパーなどにも立ち寄る人数が増えるので、河

内長野市の地域活性化にも繋がると思います。 

 

P48 のゾーニングに記載のとおり、それぞれのエリア特

性に応じた子どもの遊び場の創出に向けて検討してまい

ります。 

 

12 参考 47 

案を拝見し、率直に楽しみです。子供も小さいので今後

も引き続き利用したい公園ですので、全世代でも楽しめ

る周遊性や安全性、遊具、イベントの誘致のしやすさな

どを強く求めます。また、ウォーキングをする方やそう

でない方もきちんと把握できるような見通しの良い池の

周り、バリアフリーになればお互いに安心安全だと思い

ます。また、外からウォーキングしているのが見える、

イベント、遊んでいるのが見えるのも人を集める良い点

かなと思います。とにかく楽しい安心な公園をよろしく

お願いいたします。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、子どもを中

心に様々な人が楽しめる公園になるよう検討してまいり

ます。 

 

13 参考 

48 

50 

51 

いろいろなところに遊具を作るよりもみんなが利用しや

すい四季の広場のところに幼児から高学年までが遊べる

大型遊具を集中して作って欲しい。また未開設エリア B

のところが利用できるならそこに大型遊具があると広く

て遊びやすい。屋根付き広場や親水広場もいいとは思う

が、まずは大型遊具を優先して作って欲しい。 

いただいたご意見を参考とさせていただき、子どもの遊

び場の創出に向けて検討してまいります。 

 



14 参考 64 

時々ウォーキングに池を 1 周している利用者です。池の

自然は、マガモがつがいで泳いでたり、トンビも輪を描

いてカラスと縄張り争いをしていたり、目にして本当に

癒される場所です。 

その自然を壊さないような建て方で、ガラス張りのちょ

っとした常設カフェがあれば、もっと癒されて憩いの場

になり、人も集まるのではと思います。単発的なイベン

ト開催もいいですが、南河内の寺ケ池名物カフェのある

公園、も素敵ではないですか？ 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、様々な利活

用方法を検討してまいります。 

15 その他 

32 

36 

39 

40 

河内長野市の公園にはドッグランが無くリニューアルに

伴い検討して頂きたいです。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「ドッグラン」を求める声が少ない結果となってお

り、本計画に反映していませんが、いただいたご意見は

参考とさせていただきます。 

 

16 参考 

61 

63 

64 

小学生の子供が 2 人いるので、子供のための遊具や遊び

場がリニューアルされるのはとても有難く嬉しいです。 

楽しく安全な遊び場になればほかの地域からも沢山遊び

に来て活気が出るんじゃないかなと楽しみです。 

寺ケ池を歩いていて思うのは、ウォーキングやランニン

グをする方が沢山いてとてもいい環境、いい地域なのか

なと感じます。 

景色も綺麗なので、もう少し遊歩道の整備がされていれ

ばなと思うことがしばしば。 

園路につきましては、河内長野市公園条例第 6 条（行為

の禁止）において、公園内への自転車の乗り入れは禁止

としていますが、幅員構成の検討も含めて誰もが安全か

つ快適に利用できるような園路整備に向けて検討してま

いります。 

カフェにつきましては、いただいたご意見を参考とさせ

ていただき、様々な利活用方法を検討してまいります。 



楽に池の周りを 1 周歩ける等、これは広さ的に厳しいか

もしれませんが自転車も走れるレーンがあれば尚いいな

と子供をもつ者として思いました。 

寺ケ池リニューアルについての案の中にカフェといった

項目がありましたが、コーヒーを飲めるぐらいの軽喫茶

があればすごく嬉しいなと思っていました。 

なかなかお店を構えるのは難しいかもしれませんが、近

所に住んでいるものとしては素敵な景色を見ながら近く

にコーヒーを飲みに行くのはとても憧れます。 

 

17 参考 

47 

48 

50 

近隣を例にあげると、橋本市の杉村公園の様に、子供達

の楽しめる遊具の充実をお願いしたいです。 

同時に駐車場の増設もお願いしたいです。 

 

遊具につきましては、P48 のゾーニングに記載のとおり、

それぞれのエリア特性に応じた子どもの遊び場の創出に

向けて検討してまいります。 

駐車場につきましては、P50 の「四季の広場付近」の整

備方針に記載のとおり、駐車場の拡張を予定しておりま

す。 

 

18 その他 

32 

36 

39 

40 

スケートボードパークの設置も考えて欲しいです。 

どこも禁止で、練習する場所がなく道路等で遊んでいる

のが危険だとなると、騒音対策として、利用できる時間

を決めて遊べる場所を作ってあげる事は出来ないのでし

ょうか。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「スケートボード広場」を求める声が少ない結果と

なっており、本計画に反映していませんが、いただいた

ご意見は参考とさせていただきます。 

 



19 その他 

32 

36 

40 

河内長野市、とりわけ自然豊かな寺ケ池公園の立地を活

かした、通りすがりや散歩を楽しまれる人々が耳を傾け

て参加できるイベントを開催できるような野外音楽ステ

ージを実現させてください。 

 昨年６月まで、数年にわたり「赤峰市民広場野外ステ

ージ」を使用させていただき、散歩中の方々がペットを

連れて私たちのライブに「参加」していただきました。

そんな皆様が同ステージを存続させるために署名をして

いただき、一昨年議会・市長・教育長にも提出させてい

ただきましたが、残念ながら産業用地化と施設の老朽化

に伴い取り壊しということに相成りました。 

署名していただいた皆様の希望・要望、そしてラブリー

ホール・交流ホールとは違った、自然を活かしたイベン

トを実施できる「野外ステージ」をぜひ実現させていた

だきたいと思っております、是非実現させてください。 

当然、そのために微力ながら私や仲間たちも積極的に協

力させていただきます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「イベントができる施設」を求める声が少ない結果

となっており、本計画に反映していませんが、いただい

たご意見は参考とさせていただきます。 

20 参考 
61 

63 

花が綺麗で戦後増殖され桜前線の象徴「ソメイヨシノ」

はクローン培養種なので管理育成が不可欠。放置状態で

は約 60 年で各地でも病害虫に侵されています。今後は病

害虫に強い「山桜系」の植栽に変更すべきです。（全国の

古木千年桜は全て、その土地本来の山桜系です） 

いただいたご意見を参考とさせていただき、寺ケ池公園

の自然豊かな佇まいを残しつつ、花や緑を楽しみながら

公園を利用できるような空間整備に向けて検討してまい

ります。 

 



いつも公園を利用している近隣住民の一人として「人と

自然の調和した土地本来の植生を活かした、河内長野の

寺ケ池・里山公園」として、さらに未来に誇れる学びと

交流の場」として管理育成されることを切望します。 

 

21 その他 64 

野球場の防球ネットの高さが低く球場外に打球が飛び出

て危険です。 

スポーツ施設エリアのリューアルも計画に含んで頂ける

様見直しをお願いします。 

 

本公園のスポーツ施設は、市全体でのスポーツ施設の最

適化を進める中で、集約・再編対象の一部となっていま

すので、いただいたご意見につきましては担当課と共有

させていただきます。 

 

22 その他 

32 

36 

40 

日頃、屋外の場合は野作第 1 公園で「モルック」という

競技をしています。しかし、雨天では出来ず、夏場も熱

中症を回避して出来ません。 

大阪狭山市では、「ふれあいスポーツ広場」という屋内で、

地面が土の施設がありますが、予約するにも、大阪狭山

市民が優先となっており悔しい思いをしております。 

河内長野市でも作っていただきたいです。 特に、高齢化

が高い市であるので、若い人の為の広いサッカー場など

に大きなお金を使う前に、「モルック」や「ゲートボール」

など小さな土地で高齢者が楽しめるよう、今般の寺ケ池

公園リニューアルに合わせて設備を新設して頂きたく、

宜しくお願い致します。 

「モックル」と「モルック」をやりたいです！！ 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 



23 その他 

32 

36 

40 

2023 年 10 月より河内長野と千早赤阪村の同級生たちと 

Molkky would champion ship 2024 Hakodate を目指し

て立ち上げたチームです。 

中学生に上る前までは小学高学年の子どもたちも参加し

ており、今は 20 代から 65 歳まで幅広い年齢層がレギュ

ラーメンバーとして参加しております。 

昨年の世界大会出場後、2024/11/23 には自チーム主催の 

モルック大会試合（みんなでつくるモルック会）も開催

しました。練習場所は気候の良い時期、悪天候でない場

合は野作第1公園を利用して毎週日曜日朝10時から練習

会をしております。前述の通り、雨の日や日差しがつよ

くなりすぎる季節には屋外での活動ができず、狭山のふ

れあいスポーツ広場を利用しております。 

狭山のチーム富田林のチームは屋根付きの競技場で地面

が砂地でゲートボールやフットサルもできる施設がある

ので気候天候に左右されずに活動されており、河内長野

にも屋根付きの施設がほしいねと活動を始めて１年半ず

っと夢見ております。 

この度寺ケ池公園のリニューアルのお話があり意見箱も

設置されているとのことでこの思いお伝えしたく筆を執

りました。 

モックルとモルックをしよう！が我がチームの当座の目

標です！ 

寺ケ池公園リニューアルにあわせて屋根付き競技場がで

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 



きた暁にはぜひ河内長野モルック大会を催しモックルと

ナイスモルックさせてください！ 

各地のモルック仲間が河内長野に集合してくれます！ 

何卒よろしくお願いします。 

 

24 その他 

32 

36 

40 

最近モルックが人気になってきている。私自身も活動し

ているのでモルックができるコートを整備してほしい。

なお、屋根があればさらにありがたいです。 

また、河内長野の木材でモルックを作るなど産業の発展

にも寄与してほしい。 

ぜひ、モックルとモルックをしましょう。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 

25 その他 

32 

36 

40 

小雨とかでも活用できる屋根付きの広場を要望します。

モルック、ゲートボールなど地域の活用の場になればい

いと思います。 

無料でなくてもいいと思います。キックスの会議室のよ

うな予約制の午前、午後の会費を頂き、地域のコミュニ

ティの場になればなお安心して使いやすいのではないか

と思います。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 

26 その他 

32 

36 

40 

今、競技人口がどんどん増えています 

フィンランド発祥のスポーツ（モルック）をモルック協

会の友好団体として河内長野で練習活動しております

cogoce1125 と申します。 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、



スポーツ自体はグラウンドのどこでもできるのですが、

寒さが厳しい厳冬期間、日光がきつい夏期期間、雨期な

ど、河内長野に屋根付きのグラウンドがないため、1 年の

うちほぼ近隣市の屋根付きグラウンドをお借りして活動

している現状です。 

河内長野市でも野作第 1 公園で活動していますと、話し

かけてくださる方、興味を持ってくださる方もいらっし

ゃいます。 

できればホームグラウンドを河内長野市にもってきた

く、河内長野に屋根付きのグラウンドを設営していただ

けることを切に願います。 

そして、兵庫県川西市のような市民にモルックが浸透し

市の活性化のひとつになれば嬉しく思います。 

老若男女とわないスポーツを取り入れている行政は情報

媒体の取材も多いと聞きます。 

まだ本格的に取り組んでいる行政が特集される間に河内

長野に浸透させたいという夢の手助けを行政の力でどう

かお願いします。 

そして、モルック with モックル 

これは本市の特権です！！ 

河内長野木材もコラボしていただきたいと考えておりま

す。どうか耳を傾けて少しでも取り入れていただけるこ

とを楽しみにしております。 

 

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 



27 その他 

32 

36 

40 

昨年 9 月から最近テレビでも話題になっているモルック

を始めたものです。 

きっかけは河内長野の長野公園でのモルック大会でし

た、興味があり見学に行っただけが参加させてもらえる

ことになりとても楽しかったです。 

週末に練習をするのですが、雨や雪が降ったりした時は

出来ないのが残念です。 

狭山や富田林のモルックチームは屋根がある屋内の施設

で練習をされているのをインスタで拝見するととても羨

ましく思います。 

今どんどん日本全国でモルック人口が増えるなか、もっ

と河内長野にもモルックで地域を活性化していきたい、

モックルとモルックをしたい！ 

是非是非多目的に活動をできる屋根付きの屋内施設を検

討してほしいです。 

オーパスで予約制にして使用料などを回収すれば、河内

長野の収益にも繋がると思いますので前向きに検討して

ほしいです。 

モルックで河内長野市を活性化できるよう私たちもでき

る限りの活動をしていきます。 

どうかよろしくお願い致します。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 

28 その他 
32 

36 

寺ケ池公園リニューアルに伴い屋内運動場をぜひ作って

頂きたいです。 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使



40 私は、フィンランド発祥のスポーツ モルックをしていま

す。千早赤阪村では練習できる場所がないため河内長野

の野作第 1 公園を利用させて頂いているのですが、雨の

日や真夏は練習が出来なくて困っています。 

最近は近隣のスポーツ施設を借りているのですが、いつ

もいっぱいです。老若男女問わずにできる素晴らしいス

ポーツを河内長野でもっと気軽にできればと思います。 

イベントなどでも盛り上がる事間違いなしです。 

ぜひこのリニューアルの機会に屋内運動場をと願いま

す。モルックだけではなく、サッカーなどのスポーツに

も使えて皆さん喜ぶと思います。 

夢は河内長野でモックルとモルックがしたい！です。 

よろしくお願い致します。 

 

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 

29 参考 
61 

63 

いつも寺ケ池公園を散歩などで利用させていただいてお

ります。ありがとうございます。 

・ベンチは各所に配置していただいているのですが、屋

根付きのベンチや休憩所がもっとあると助かります。 

突然の豪雨や、夏の厳しい日射から避難する場所が少な

いので、いざというとき逃げ込める場所があれば小さな

子供連れや高齢者も安心できると思います。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出に向けて検

討してまいります。 



30 参考 
61 

63 

・寺ケ池公園は野鳥や昆虫が多く生息する貴重な場所で、

それを目当てにされている方も多いです。 

鬱蒼として人が踏み込めない藪や、落ち葉がたまった場

所などは貴重な生き物たちの生息場所になります。 

自然に興味のない方から見ると手入れされていない場所

と思われクレームにつながるのかもしれませんが、どう

か手を入れすぎない場所も残しておいていただきたいで

す。看板などを立てると理解してもらえると思います。 

また、どんぐりがなるブナ科の木をもっと植えると、子

どもも喜ぶし、生き物の貴重な食糧になるので一考お願

いします。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、寺ケ池公園

の自然豊かな佇まいを残しつつ、花や緑を楽しみながら

公園を利用できるような空間整備に向けて検討してまい

ります。 

 

31 参考 64 

・昔は寺ケ池公園入口にあったデイリーヤマザキで軽食

や飲み物を購入してから公園で遊んだものです。キッチ

ンカーもいいのですが、いつでもいける売店があると公

園がもっと賑わうのではと思います。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、様々な利活

用方法を検討してまいります。 

32 その他 

32 

36 

40 

住まいは堺市ですが、河内長野在住の方々とモルックを

する事が多いので雨でも遊べるよう屋根付きスペースを

設けてほしい。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「児童向け遊具」や「屋根付きの広場」、「自由な使

い方ができる芝生広場」を求める声が多い結果となって

おり、この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 

 



33 参考 64 

【主題】カフェの設営 

【目的】様々な目的を持って訪れた地域住民が、ゆっく

り過ごせる空間の提供。 

子供たちが 1 日中寺ケ池公園を楽しく過ごすには、大人

たちも憩いの場として感じる必要がある。そのアクセン

トとしての位置づけがカフェと考える。 

【寺ケ池公園に合ったカフェのイメージ例】 

《1. 自然を感じられる開放的なカフェ》 

・テラス席やウッドデッキを設け、公園の緑や池を眺め 

 ながらリラックスできる空間にする。 

・屋外のベンチや芝生に座れるピクニックカフェエリア 

 を設置し、テイクアウトメニューも充実。 

・大きな窓やナチュラルウッドを活かしたインテリアで、 

 開放感のあるデザインに。 

《2. 健康志向のメニューが充実》 

・ウォーキング・ジョギング後に最適なスムージーやプ 

 ロテインドリンクを提供。 

・野菜たっぷりのサンドイッチや、手作りグラノーラバ 

 ーなどのヘルシーフードが選べる。 

・地元産のオーガニック食材を使ったランチプレートや 

 スープも提供し、健康的な食生活をサポート。 

《3. ピクニックにぴったりなテイクアウト対応》 

・ピクニックセット（サンドイッチ＋スープ＋ドリンク 

 など）を用意し、気軽にテイクアウトできる。 

いただいたご意見を参考とさせていただき、様々な利活

用方法を検討してまいります 



・バスケットレンタルサービスを導入し、公園でランチ 

 を楽しめる工夫。 

・子ども向けのおにぎりセットやフルーツカップも提供 

 し、ファミリー層にも優しいメニューを展開。 

《4. 地域住民が交流できるコミュニティカフェ》 

・ウォーキングやジョギングの休憩がてら、地域の人と 

 気軽に話せる空間を提供。 

・公園でのイベント情報や地域情報を発信する掲示板を 

 設置し、地域コミュニティのハブとして機能。 

・月に 1 回、モーニングヨガ＆カフェイベントやランナ 

 ー向け栄養セミナーを開催する。 

《5. 子育て世代にやさしい設備》 

・キッズスペースを設置し、小さな子ども連れでも安心 

 して利用できるようにする。 

・ベビーカーでも入りやすい設計＆おむつ交換台・授乳 

 室を完備。 

・小さな子ども向けにジュース・離乳食・アレルギー対 

 応メニューを用意。 

《6. 早朝・夜営業にも対応》 

・早朝ウォーキングやジョギングの後に立ち寄れるよう、 

 朝 7 時～営業。 

・夜のランニング後にひと息つけるよう、ナイトカフェ 

 の営業も検討（21 時頃まで）。 

・ランナー向けに、水分補給できるスタンドサービスや 



 電解質ドリンクの販売を行う。 

 

34 参考 
61 

63 

【主題】寺ケ池公園の豊かな自然を活かした、初心者か

らアスリート、親子連れまで楽しめるウォーキング・ジ

ョギングコースの設定。 

【目的】様々な世代、目的をもった地域住民の健康づく

りを創設。 

単に風景を楽しみながらウォーキングやジョギングをす

るのではなく、目的・狙いを持ったコース設計をするこ

とで公園全体がより多くの地域住民の健康づくりに活用

される。 

【コース設定例】 

《1. リラックス・サーキット（初心者・親子向け）》 

※コース概要: 

・池の周囲をゆったりと回る約 1～1.5km のループ。平 

 坦な道が中心で、歩行に自信のない方や小さなお子さ 

 まも安心して利用できる設計。 

※特徴: 

・池の美しい風景を間近に感じながら歩ける。 

・途中にベンチや芝生スペースを配置し、休憩や親子で 

 のピクニックが可能。 

・緩やかなカーブや木陰が点在し、四季折々の自然の変 

 化を楽しめる。 

《2. スタンダード・エクスプローラー（一般ランナー向

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出を図り、ウ

ォーキング・ランニングルートの設定についても検討し

てまいります。 



け）》 

※コース概要: 

・公園全体を大きく回る約 3～4km のルート。初心者で 

 も走りやすい区間と、適度な距離で景色の変化を楽し 

 める設計です。 

  ※特徴: 

・池周辺の風景に加え、敷地内の森林エリアや開けた広 

 場を通過。 

・平坦な区間と、緩やかな起伏を取り入れた変化のある 

 ルート。 

・水分補給スポットや休憩ポイントが戦略的に配置され、 

 ランニング中の疲労軽減に配慮。 

・ナイトランを想定した LED 外灯を設置。 

《3. チャレンジ・インターバルコース（上級者・アスリ

ート向け）》 

※コース概要: 

・5～7km 程度のルートで、スピードトレーニングやイ 

 ンターバルトレーニングが可能なコース。一定の区間 

 に坂道や変化のある地形を組み込んでいます。 

※特徴: 

・池沿いのフラットな部分でスピードを出し、途中の緩 

 やかな坂道で心肺機能の向上を図る。 

・セット走やダッシュ区間を取り入れ、トレーニング効 

 果を高める設計。 



・全体的なコースレイアウトは、自然の中での集中トレ 

 ーニングとリカバリーのバランスを考慮。 

《4. マルチユース・ファミリーコース（親子連れ専用）》 

※コース概要: 

・親子で無理なく楽しめる短めのルート（約 2km 前後） 

 をベースに、遊びや体験の要素を組み込んだコース。 

※特徴: 

・安全な歩道と、子どもが走り回っても安心できる広い 

 スペースを確保。途中に芝生広場で休憩やピクニック 

 も可能。 

・途中に小さな遊具や自然観察ポイントを設け、子ども 

 の興味を引きながら親はリラックスできる環境を提 

 供。 

・ベビーカー利用も考慮した、バリアフリー設計の部分 

 も充実。 

 

35 参考 52 

【主題】ビオトープの設営 

【目的】：寺ケ池公園の自然を“体験”“参加”すること

で、世代を渡った地域住民に親しめる公園を目指す。寺

ヶ池公園が世代を渡って、持続的に地域住民の憩いの場

であり続けていくには、“体験”“参加”を通して地域住

民の心の中に生き続けていくものである必要があると考

える。 

子供のころの思い出は、単に遊具で遊んだものというよ

いただいたご意見を参考とさせていただき、P52 の「ア

イリスの谷・ロックガーデン」の整備方針に記載のとお

り、自然を感じられる空間の創出に向けて検討してまい

ります。 

 



り、やはり自然を通して体験したものが鮮明に思い出さ

れる。それらはまた次世代の子供たちにも経験して欲し

いと思えるものである。 

ビオトープを活用することで、単なる「見る」公園では

なく、「遊びながら学べる」自然アトラクションの場にす

ることができる。特に、子どもたちが積極的に関わるこ

とで、環境保全の意識も高まり、次世代に継承しやすい

仕組みとなり得る。 

【具体的活用例】 

《1. 自然観察＆ふれあい型アトラクション》 

① 生き物探し・ビオトープ探検ツアー 

・「寺ケ池ビオトープ探検マップ」を作成し、昆虫や水生 

 生物、鳥などを観察できるポイントを巡る。 

・季節ごとに違う生き物をテーマにした「春のカエル観 

 察」「秋のトンボハンティング」などを開催。 

② どろんこ体験（湿地の生き物調査） 

・子どもたちが長靴や裸足で水辺に入り、泥の中の生き 

 物（ドジョウ、ヤゴ、カエルなど）を捕まえて観察す 

 る。 

・ビオトープの環境を学びながら遊べるアクティビティ 

 に。 

③ 夜の生き物ウォッチング 

・「ホタルの夜観察会」「フクロウの鳴き声を探そう」な 

 ど、夜の公園で行う特別プログラム。 



《2. 体験型ワークショップ・イベント》 

④ 水辺のいきもの飼育体験＆ビオトープづくり 

・公園の小さな水辺にメダカやタニシを放ち、ビオトー 

 プを自分たちでつくるワークショップ。 

・参加者がメンテナンスに関わることで、継続的な関わ 

 りが生まれる。 

⑤ 竹や木を使った遊び＆クラフト 

・ビオトープ内の間伐材を活用して、「虫ホテル（昆虫が 

 住むための木の家）」を作る。 

・木の枝や葉っぱを使った工作（どんぐりコマ、葉っぱ 

 のお面づくりなど）。 

《3. 参加型の自然アトラクション》 

⑥ ビオトープ・ミッションゲーム（ネイチャークエスト） 

・子ども向けに、自然を活かしたゲームを設定。 

・例：「5 種類のチョウを見つけよう」「カエルがいそうな 

 場所を探そう」など。 

・QR コード付きの観察ポイントを設け、スマホで解説が 

 見られるようにする。 

⑦ ビオトープをめぐる冒険遊具エリア 

・木道や丸太橋、ターザンロープを使った「自然の中の 

 冒険コース」。 

・水辺をまたぐ吊り橋や、小さな島をつなぐステップス 

 トーン（飛び石）を設置。 

⑧  鳥の巣箱＆エサ台づくり＋バードウォッチング 



・自分で作った巣箱を公園に設置し、鳥が来るのを待つ。 

・鳥の種類を観察し、スタンプを集める「バードウォッ 

 チングラリー」など。 

【運用例】 

《1. 地域住民や団体の巻き込み（コミュニティ形成）》 

継続的な運営のためには、行政だけでなく、地域住民や

市民団体、学校、企業といった多様な主体を巻き込む。 

・「寺ケ池ビオトープの会」などの市民団体を設立 

・公園の清掃や植生管理、イベント企画などを担う。 

・地域の小中学校や高校と連携 

・環境学習の一環としてビオトープの活用を促す。 

・地元企業や団体とパートナーシップを結ぶ 

・企業の CSR 活動として支援を受ける。 

《2. 参加型プログラムの定期開催》 

人々が関わり続ける仕組みをつくるため、定期的な活動

を設ける。 

・ビオトープの手入れワークショップ（植生管理・外来

種駆除など） 

・生き物観察会（トンボ、カエル、鳥など） 

・親子向け環境学習イベント 

・地域住民向けの「公園サポーター制度」導入 

《3. 継続的な運営資金の確保》 

運営費を安定的に確保するため、以下の方法を検討。 

・市の助成金・補助金の活用 



・ふるさと納税を活用し、公園整備の寄付を募る 

・企業スポンサーを募る（看板設置、イベント協賛など） 

・有料の自然体験プログラムを実施し、一部を運営資金

に充てる 

・併設カフェ等の収益の一部を運営に充てる。 

《4. SNS や広報活動の強化》 

活動を広く知ってもらい、参加者を増やすための情報発

信を行う。 

・Instagram や X（旧 Twitter）で活動報告を行う。 

・地域の回覧板や市の広報誌で周知する。 

・ホームページや LINE 公式アカウントを作成し、情報

発信を行う。 

《5. 行政との連携と仕組みづくり》 

公共の場として、市と協力しながら運営する。 

・市との協定を結び、長期的な運営体制を確立。 

・行政職員や公園管理者との定期会合を設ける。 

・地域のまちづくり計画に組み込んでもらう。 

《6. 次世代への継承》 

世代を超えて継続するために、次の担い手を育てる。 

・子どもたちを巻き込む「ジュニアレンジャー」制度の 

 設立。 

・高校生・大学生向けのインターン制度の導入。 

・シニア層の知見を活かした育成プログラムの作成。 



36 その他 
該当 

無し 

ゲートボール場を雨天でもゲームできるように屋根付に

してモルックもゲーム可能にしてほしい。 富田林市、狭

山市、川西市でもすでに屋根付のモルックのできる施設

があります。 

狭山のふれあいスポーツ広場が参考になります。 河内材

を使ってモルックを生産すれば河内長野の名産にもなり

ます。モルック大会をすれば市外からも多くの人が来ま

す。 

 

当該施設は、ゲートボールの利用者に使用されているた

め、本計画に反映していませんが、いただいたご意見は

参考とさせていただきます。 

37 参考 
61 

63 

○ウォーキング、ランニングの何種類もの距離設定 

○コース上に距離数の設置 

○コース沿いに四季折々の並木通りにする 

季節感が感じられる樹木桜、いちょう、きんもくせい、

ニシキギ、やまぼうし、なんてん、ギンバイカ、トキワ

マンサク、オリーブ、シマトネリコ 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが安全

かつ快適に利用できるような歩行空間の創出を図り、ウ

ォーキング・ランニングルートの設定についても検討し

てまいります。 

38 参考 47 

方針①に、トーテムポールの設置 

 公園のシンボルに 

 自由な遊び方や交流して親しめる場所に 

方針①に、キッチンカーやマルシェ等が毎日、常時出来

るスペースの確保 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、誰もが自由

な遊び方ができ、イベントをより快適に実施し楽しめる

空間の創出に向けて検討してまいります。 



39 その他 

32 

36 

40 

大規模ステージの設置：地域イベントに使用 

小規模ステージの設置：サークル、発表会等で誰でも気

軽に主役になる環境 

取り外し運びやすい素材を使用すればいいと思います。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「イベントができる施設」を求める声が少ない結果

となっており、本計画に反映していませんが、いただい

たご意見は参考とさせていただきます。 

 

40 その他 

32 

36 

39 

40 

方針①・②に、スケートボードパークの設置 

理由はオリンピック競技人気、更には日本人選手の活躍

で大阪府内に 29 ヵ所のスポットやパークの設置場所が

あります。 現在の寺ケ池公園でもスケードボードは禁止

されていますが、実際には守られていません。 

また、近隣周辺のスポットに行くより地元だと思います。 

（課題）騒ぎやたまり場となる可能性があります。 

協力企業は地元企業の井上スダレさんの技術協力のもと

で。 

気になった事はアンケート票数のイメージのどれも親子

や小学生の意見で、中高生の意見が反映されてない。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「スケートボード広場」を求める声が少ない結果と

なっており、本計画に反映していませんが、いただいた

ご意見は参考とさせていただきます。 

41 その他 
該当 

無し 

日時計の設置 

日時計とは、太陽光の角度の移り変わりから時刻を定め

る装置。 

地面に立てた投影棒に太陽光が当たるときにできる影を

利用し、太陽の高さとその高さが最も高くなる時を正午

としてその影の位置の変化から時刻を読む 

関西でも山、ビル屋上、キャンプ場、施設でも設置され

本計画に反映していませんが、いただいたご意見は参考

とさせていただきます。 



ている。 

大阪関西万博でもクラゲ日時計として展示される。 

 

42 参考 

47 

53 

56 

60 

健康遊具の充実、拡大 

上半身ひねり、腹筋ベンチ、背伸ばしベンチ、ぶら下が

り棒、前屈台、踏み台板、バランス円盤、背伸ばしベン

チ、これらは柔軟性、姿勢改善、筋力向上、体幹、バラ

ンス感覚の向上につながると思います。 

 

いただいたご意見を参考とさせていただき、老朽化した

健康遊具を更新し、市民の健康づくりの機会の創出に向

けて検討してまいります。 

 

43 包含 50 

駐車場の拡張をしてほしい。 駐車場につきましては、P50 の「四季の広場付近」の整

備方針に記載のとおり、駐車場の拡張を予定しておりま

す。 

 

44 参考 

50 

61 

63 

64 

寺ケ池公園リニューアル計画、ありがとうございます。 

小山田自治会で地域活性化、防災活動のお手伝いさせて

いただいております。4 月 6 日にはまちづくり会の出店

に参加予定です。 

公園リニューアル計画には、地域の方（まちづくり会、

小学校区自治会）の意見を尊重していただきたいと思い

ます。 

個人的な意見として 

１．駐車場の増設（案内図と看板設置） 

２．常設のカフェの設置（指定管理業者シダックスに依

頼して） 

駐車場につきましては、P50 の「四季の広場付近」の整

備方針に記載のとおり、駐車場の拡張を予定しておりま

す。 

カフェにつきましては、いただいたご意見を参考とさせ

ていただき、様々な利活用方法を検討してまいります。 

ウォーキング＆ランニングコースにつきましては、誰も

が安全かつ快適に利用できるような歩行空間の創出を図

り、ウォーキング・ランニングルートの設定についても

検討してまいります。 



３．ウォーキング＆ランニングコースの整備 

４．行政（コンサルタント）、地域、指定管理者による計

画策定 

以上、宜しくお願い致します。 

 

45 その他 

32 

36 

40 

お天気に左右されずにスポーツ出来る場所があれば良い

なぁと思います。 

例えばテニスとかフットサルとかゲートボールやモルッ

クなんかも。 

多目的に利用できる屋根付きのグラウンドがあれば、夏

の暑い日も冬の寒い日も雨でも雪でも、今日の練習はむ

りやなぁとならずに済むので。 

最近モルックを始めた私としては、そこでモックルと一

緒にモルックできたら最高です。 

 

令和 6 年 7 月に実施したアンケートにおいて、寺ケ池公

園に「屋根付きの広場」や「芝生広場」といった自由な

利用ができる空間を求める声が多い結果となっており、

この広場でスポーツを実施する想定はしておらず、本計

画に反映していませんが、いただいたご意見は参考とさ

せていただきます。 

 

問合せ先 〒５８６－８５０１ 河内長野市原町一丁目１番１号 

河内長野市役所（河内長野市 都市づくり部公園河川課） 

電話：０７２１－５３－１１１１ 


